

**suite de ST SYM en NOV 1915**

Mardi 23 novembre,

(MG) - « Par un fait exprès, la température se refroidit cette année bien plus tôt que d'habitude (gare l'assaut demain).

**Chez Grange**, tout va bien, nous bûchons aux laines, mais les jours sont bien courts. Les petits vont bien, les grands aussi.

Ce matin, grande affluence aux obsèques de **Mr Ville**. Encore un homme de bien qui disparaît... »

Vendredi 26 novembre,

**Décès de Laurent Villemagne**, le 26 novembre à l'âge de 60 ans. Originaire de Larajasse, il avait épousé **Pierrette Crozier**. Il tenait un café place du Mézel.

Lundi 29 novembre,

**Décès de M. Jean-Claude Chanavat**, cafetier place du Marché, à l'âge de 68 ans, époux de Marie Antoinette Bruyas. Adjoint au maire, (Le 21 novembre, il avait encore signé la déclaration de décès de Claude Ville), membre de la commission administrative de l'hospice et du bureau de bienfaisance, vice-président et trésorier de la société de Secours Mutuel. La déclaration a été faite par **Pétrus Pressat**, 51 ans, pharmacien place du Marché, gendre du défunt et par **Jean Claude Murgue**, 42 ans, docteur en médecine, domicilié aussi place du Marché.

**DECEMBRE 1915 A ST SYM**

Mercredi 1er décembre,

Obsèques de **M. Chanavat**. Discours de MM. **Anier** et **E. Pinay**, conseiller municipal.

**Le brancardier Eugène Besson soigne aussi les enfants et les civils**

« L'autre jour, je suis allé chercher le Major (1) pour un petit qui était malade pour avoir la rougeole. Il a dû avoir pris froid car le Major m'a dit que c'était un commencement de bronco-pneumonie. Il lui fait mettre des cataplasmes, des bains, boire bien chaud et mettre un peu de rhum dans sa boisson. Elle en avait pas. Je lui en ai trouvé. Ça me faisait pitié ce pauvre petit... Je vais le voir tous les jours et en allant à la visite, je communique au Major son état.

Cette pauvre femme est à plaindre avec son petit car elle m'a dit qu'elle ne dormait pas de la nuit, surtout qu'elle a une autre petite qui a 6 ans, qui a la coqueluche, le petit a 2 ans et demi et ce soir avant la soupe, on est

venu me chercher pour une autre petite du même quartier qui avait aussi la coqueluche et qui a dû prendre froid car elle avait beaucoup de fièvre et je suis retourné chercher le Major. Il lui a ordonné de la quinine. Heureusement que j'en avais, car ils n'ont de rien, ces pauvres gens. Je suis été obligé de lui le faire prendre et pense donc que sa mère a pris aussi la coqueluche : elle tousse cette pauvre femme... Dans notre patelin, ça gèle à 10 degrés au-dessous de zéro : avec ça, il y a un peu de neige, on ne peut pas se tenir comme ça glisse... » *Lettre du 26 novembre 1915*

(1) - « Le Major », ainsi désigne-t-on le médecin militaire.

Jeudi 2 décembre,

(Eugène Grange) - « J'ai reçu aujourd'hui une lettre de **Jean Vernay**. Il est à Angers à l'hôpital. Il avait été blessé au côté droit en Champagne. Il s'occupe toujours de la Démo (voir encadré). Il m'a envoyé un bulletin intitulé « Les nouvelles de nos amis ». Hélas ! on y trouve la disparition de beaucoup de braves jeunes. »

Samedi 4 décembre,

(MG) - « Il y a un cousin de **Tonia (=Poncet)**, d'Aveize, employée de maison) qui vient de la Champagne et qui nous a causé ce soir. Mais on trouve

une énorme différence entre la mentalité d'un jeune qui est garçon et un père de famille. Ceux-là sont bien moins démoralisés, ils gardent leur gaîté, la bonne gaîté française qui se rit des pires dangers.

**Jean Relave** est reparti ce soir, bien triste, à ce qu'il paraît. Je n'ai pas vu **Pierre (= Grange)**, frère d'Eugène, alors en permission) aujourd'hui. »

(Eugène Besson) - « Tu m'as annoncé la mort d'un grand ami à **Mr Billard père : M. Chanavat**. Que c'est terrible ces morts foudroyantes ! Mme Chanavat ne pourra pas rester seule. »

« **La Démo** » - Il s'agit du mouvement né à partir du journal « La Démocratie » créé par Marc Sangnier en 1905. Marc Sangnier (1873-1950), le fondateur du « Sillon », pourrait être défini aujourd'hui comme un « catholique de gauche ». **Jean Vernay** devait en être un des principaux animateurs à St Symphorien. Il s'occupait aussi de récolter toutes les informations sur les pelauds mobilisés pour les publier dans une lettre appelée « Les nouvelles de nos amis ».

**THONNERIEUX** depuis 1951

ALLIANZ - Assurances - Placement financier

4 AGENCES

dans les Monts du Lyonnais

08.78.81.80.08

STE CATHERINE  
ST SYMPHORIEN S/COISE  
ST MARTIN EN HAUT  
CHAZELLES SUR LYON

Tous les numéros  
sur Internet

lecoqpelaud.com

Déjà 7000 visites

FORMATION EN INFORMATIQUE sur mesure  
Cours particuliers ou en petits groupes

Financements DIF, CESU, etc.

**EPIC - Etienne Pupier l'Informatique Conviviale**  
tél. 04 78 44 46 45 06 13 34 50 86 www.epic-informatique.fr

LE COQ PELAUD

N° ISSN 0754-3454  
ASSOCIATION "LE COQ PELAUD"  
184, Bd Grange-Trye  
69590 ST SYMPHORIEN/COISE

Rédact : Paul GRANGE - 06 79 71 73 41

MAIL :  
lecoqpelaud@lecoqpelaud.com